

守谷市議会だより

発行／守谷市議会 茨城県守谷市大柏950-1

編集／守谷市議会事務局

TEL (0297) 45-1111(内線531~533) FAX (0297) 45-6528

URL <http://www.city.moriya.ibaraki.jp>

守谷市役所ホームページ内 守谷市議会

メール gikai@city.moriya.ibaraki.jp



「議会棟屋上から」

● 主な内容

- | | | | |
|-----------------|--------|-----------------|---------|
| ・平成20年第4回定例会の概要 | 2ページ | ・一般質問の要旨 | 7~14ページ |
| ・第4回定例会の審議結果一覧 | 3ページ | ・意見書・決議、議長日誌 | 15ページ |
| ・各常任委員会の審査報告 | 4~6ページ | ・新議員紹介、小学生の議会傍聴 | 16ページ |

平成20年 第4回定例会の概要

小・中学校などの教育施設の費用、約12億円を繰上償還！

平成20年最後の定例会となりました。
平成20年11月の市議会議員補欠選挙で、高梨恭子氏が当選しました。また、梶岡博樹氏が茨城県議会議員になられました。

平成20年を表す漢字は「変」でした。アメリカに端を発した世界的な金融危機や食品に関する諸問題、夏のゲリラ豪雨など、日々の生活にも影響を及ぼすような様々な変化の年であったと思います。

守谷市では、平成17年のつくばエクスプレス開業以来、年間千人を越える人口の増加があり、都市化の進行とともに、市民生活における課題も複雑化・多様化しております。

平成21年も、議員一同、皆様の負託に応えられるよう、なお一層努力して参りますので、ご支援とご協力をお願い申し上げます。

第4回定例会を終えて

市議会議長
又末 成人

報告と議案の内容

◎専決処分とは……

議会の議決事項を、地方自治法の規定に基づき、議決を経ずに市長が処理すること。市長はその内容を報告し、指定する事項以外は承認を得なければならない。

○議案第101号 一般会計

全員賛成

12億6334万4千円を増額。約12億円で教育施設

○議案第102号 国民健康保険特別会計

全員賛成

関公費の繰上償還を実施。

○平成20年度予算の補正

現委員の死去により、後任として結城富美子氏を議会が推薦する。

○第14号 地方議会議員年金制度に関する意見書

全員賛成

議案第92号・第93号

議案第103号 介護保険特別会計

全員賛成

12億6334万4千円を減額。

○第16号 地域雇用対策改善の強化を求める意見書

全員賛成

議案第104号 水道事業会計

全員賛成

918万3千円を増額。

○第17号 中小企業並びに個人事業主向け金融対策に関する決議

全員賛成

議案第105号 公共下水道事業会計

全員賛成

一般会計の繰上償還のため、3億円を貸し付ける。

○第19号 「食の安全確保」への取り組み強化を求める意見書

全員賛成

議案第20号 安心の介護サービスを求める意見書

全員賛成

○第20号 安心の介護サービスを求める意見書

全員賛成

議案第3号 農業委員会

全員賛成

議員提出議案

全員賛成

議員の推薦について

全員賛成

○議案第106号 農業委員会

全員賛成

議員提出議案

全員賛成

議員の推薦について

全員賛成

第4回定例会審議結果

| 報 告 | 件 名 | |
|-----|-----|--|
| 番 号 | 件 名 | |

第 13 号 専決処分事項の報告について（損害賠償額の決定）

| 諮 問 | 件 名 | 議決結果 |
|-------|------------------|------|
| 番 号 | 件 名 | |
| 第 2 号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 適 任 |
| 第 3 号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 適 任 |
| 第 4 号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 適 任 |

| 議 案 | 件 名 | 議決結果 |
|--------|---|------|
| 番 号 | 件 名 | |
| 第 92 号 | 専決処分事項の承認について（平成20年度守谷市一般会計補正予算・県議補選） | 承 認 |
| 第 93 号 | 専決処分事項の承認について（平成20年度守谷市一般会計補正予算・市議補選） | 承 認 |
| 第 94 号 | 守谷市税条例の一部を改正する条例 | 原案可決 |
| 第 95 号 | 守谷市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 | 原案可決 |
| 第 96 号 | 守谷市国民健康保険条例の一部を改正する条例 | 原案可決 |
| 第 97 号 | 守谷市障害者福祉センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 | 原案可決 |
| 第 98 号 | 守谷市地区計画区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例 | 原案可決 |
| 第 99 号 | 取手都市計画守谷市野木崎大木地区地区計画の区域における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例 | 原案可決 |
| 第100号 | 守谷市公共公益施設整備事業基金条例を廃止する条例 | 原案可決 |
| 第101号 | 平成20年度守谷市一般会計補正予算（第3号） | 原案可決 |
| 第102号 | 平成20年度守谷市国民健康保険特別会計補正予算（第3号） | 原案可決 |
| 第103号 | 平成20年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第2号） | 原案可決 |
| 第104号 | 平成20年度守谷市水道事業会計補正予算（第2号） | 原案可決 |
| 第105号 | 平成20年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第2号） | 原案可決 |
| 第106号 | 茨城県後期高齢者医療広域連合規約の一部を改正する規約 | 原案可決 |

請願・陳情

| 受理番号 | 件 名 | 議決結果 |
|-------|---------------------------------------|------|
| 第 3 号 | 燃料、肥料、飼料、農業資材等の価格高騰に対する緊急対策を求める 請願 | 不採択 |
| 第 4 号 | ミニマムアクセス米の輸入停止を求める請願 | 不採択 |
| 第 5 号 | 第三次ごみ処理施設更新についての陳情 | 不採択 |
| 第 6 号 | 公共工事における建設労働者の適正な労働条件の確保に関する陳情 | 採択 |

議員提出議案

| 番 号 | 件 名 | 議決結果 |
|--------|---------------------------------|------|
| 推薦第3号 | 守谷市農業委員会委員の推薦について | 原案可決 |
| 第 14 号 | 地方議會議員年金制度に関する意見書 | 原案可決 |
| 第 15 号 | 公共工事における建設労働者の適正な労働条件の確保に関する意見書 | 原案可決 |
| 第 16 号 | 地域雇用対策改善の強化を求める意見書 | 原案可決 |
| 第 17 号 | 中小企業並びに個人事業主向け金融対策に関する決議 | 原案可決 |
| 第 18 号 | 暮らせる年金の実現を求める意見書 | 原案否決 |
| 第 19 号 | 「食の安全確保」への取り組み強化を求める意見書 | 原案否決 |
| 第 20 号 | 安心の介護サービスの確保を求める意見書 | 原案否決 |

総務常任委員会

繰上償還のため他会計・基金から9億円借り入れ、
約4億6千万円の利子を削減！

審査の結果と主な内容
○議案第94号 市税条例の一部を改正する条例

全員賛成

○議案第101号 平成20年年度一般会計補正予算（第3号）

全員賛成

あつた場合、どのように対応するのか。
南北団地開発に伴い整備約内容の見直しを検討する。

○受理番号第6号 公共工事における建設労働者の適正な労働条件の確保に関する陳情

ある。昨年度と同様ならば確保できると思うが、現在の経済状況では到達しないことも考えられる。

請願・陳情の審査

地方税法等の改正により、納税者の寄附金控除の対象を追加する。茨城県と同様に、所得税法に定める県内に主たる事務所がある法人、学校法人や社会福祉法人は従たる事務所があるものを追加対象とする。特に、守谷市では、学校法人は国内にあるものとする。

意見 県でも学校法人の対象を県外に広げてほしい。

問 寄附を促進するための方策はあるのか。

答 他の自治体の取り組みを参考に、協働のまちづくりの観点も含め検討したい。

意見 厳しい経済情勢であるが、長期的に対応してもらいたい。

○債務負担行為とは…

予算の一部として、歳出とは別に、契約等で発生する一定期間・一定限度の支出負担権を譲り受けた契約を締結すること。

自主防災組織結成団体が、当初見込みの1団体から3団体（けやき台四丁目、新松ヶ丘、守谷コモンズ自治会）に増えたことにより、県からの補助金と活動育成事業費を増額する。

問 防災に関連して、女性消防団員の応募状況を教えてほしい。

答 平成20年12月7日時点

で5名の応募があった。平成21年4月の発足に向けて準備をしている。

財政課所管

平成21年度からの庁舎設備運転管理業務（3年）と

庁舎電話交換業務（3年）、市バス運行業務（1年）の委託契約を、平成20年度中に締結するため、債務負担行為を設定する。

問 3年間の契約を結ぶことのことだが、先行きの見えない不安定な経済情勢の中、物価の急激な変動等が

答 「雨水に係るものは公費で負担する」という国的基本準に基づき、雨水管の設置費用等を一般会計で負担している。

税務課所管

法人税の減収が問題となっている。守谷市の状況はどうなっているか。

答 11月末で約6億1500万円が納付され、予算額まであと約1億5千万円で

機構への償還金のうち、金利が6・5%の約12億円が、補償金免除で繰り上げて償還することが可能となつた。その財源を、他の会計や基金から9億円借り入れる。この償還により、利子が約4億6千万円削減できる。借入金は7年間で返済する予定である。

会計・基金からの借入金

| 会計・基金名 | 借入金 | 残高 |
|------------|------|-------------|
| 水道事業会計 | 3億円 | 約10億円（留保資金） |
| 公共下水道事業会計 | 3億円 | 約18億円（留保資金） |
| 国際交流基金 | 5千万円 | 約5700万円 |
| 地域福祉基金 | 7千万円 | 約1800万円 |
| 市営住宅修繕費積立金 | 7千万円 | 約1億1900万円 |
| 教育文化振興基金 | 4千万円 | 約900万円 |
| 土地開発基金 | 7千万円 | 約1億200万円 |
| 合 計 | 9億円 | |

一般会計から負担金を支出している公共下水道事業会計から、借り入れることはできるのか。

答 「雨水に係るものは公費で負担する」という国的基本準に基づき、雨水管の設置費用等を一般会計で負担している。

税務課所管

法人税の減収が問題となつてはいる。守谷市の状況はどうなっているか。

答 11月末で約6億1500万円が納付され、予算額まであと約1億5千万円で

賃金まで関与することは、法的な根拠がないため、難しい状況となつてている。

意見 労働者の最低賃金が保証され、適正な賃金を確保するためのものであり、充分理解できる。

市行政が末端の労働者の賃金まで関与することは、法的な根拠がないため、難しい状況となつていている。

請願・陳情の審査

都市経済常任委員会

地区計画に関する2つの条例を改正！

審査の結果と主な内容

○議案第98号 地区計画区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例 全員賛成

現在、市内9地区で住居系の地区計画を都市計画決定している。そのうち、建築基準法に基づき、地区計画の各種制限を条例化しているのは2地区のため、残り7地区を追加する。

○議案第99号 取手都市計画守谷市野木崎大木地区地区計画の区域における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例 全員賛成

条例の題名や条文中にある「取手都市計画守谷市野木崎大木地区」という名称を、住居表示である「緑地区」に変更する。

○議案第100号 公共公益施設整備事業基金条例を廃止する条例 全員賛成

「市開発行為等に関する指導要綱」に基づき、開発事業者から公共公益施設整

備負担金の協力を求めていた。しかし、国の指導により指導要綱を改正し、負担金を廃止した。よって、負担金の取り扱い等を定めた条例を廃止する。

調理室から排出される油の処理設備の修繕料。

○議案第104号 平成20年度水道事業会計補正予算（第2号） 全員賛成

○受理番号第3号 燃料、肥料、飼料、農業資材等の価格高騰に対する緊急対策を求める請願 賛成少数

意見

すでに農業生産者や自治体等からの請願により、国も対応している。

意見

文教福祉常任委員会

国民健康保険税の納期を変更！ 出産育児一時金の上限を3万円加算！
茨城県後期高齢者医療広域連合の規約を改正し、全市町村から議員を選出！

審査の結果と主な内容

- | 審査の結果と主な内容 | |
|---|------|
| ○議案第95号 国民健康保険条例の一部を改正する条例 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 出産育児一時金を、現行の35万円に3万円を上限とする。 | |
| 平成21年1月1日から、分娩機関と妊娠婦の契約により、通常の妊娠・分娩にもかかわらず脳性麻痺となつた者に対し、補償金3千円を支払う制度が開始された。分娩機関が日本医療機能評価機構と損害保険契約し、1分娩当たり「3万円」の保険料を支払う。その分を加算する。 | |
| ②納期を、年9回から、7回とする。 | |
| ③普通徴収の分割金額を、100円単位にする。(端数金額は、最初の納期に合算する。) | |
| 問 改正する理由は。 | |
| 答 ①暫定賦課は前々年度の所得で算定していたため、わかりにくく、現状に合つていなかつた。 | |
| ②後期高齢者医療制度の普通徴収と同時期になり、わかりやすくなる。 | |
| ③納期が1回減るため、1回あたりの納付額を均一化する。 | |
| いずれも、国保運営協議会に諮問し了解を得ている。 | |
| ○議案第96号 国民健康保険条例の一部を改正する条例 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 出産育児一時金を、現行の35万円に3万円を上限として加算する。 | |
| 平成21年1月1日から、分娩機関と妊娠婦の契約により、通常の妊娠・分娩にもかかわらず脳性麻痺となつた者に対し、補償金3千円を支払う制度が開始された。分娩機関が日本医療機能評価機構と損害保険契約し、1分娩当たり「3万円」の保険料を支払う。その分を加算する。 | |
| ①普通徴収における暫定賦課を廃止する。 | |
| ②納期を、年9回から、7回とする。 | |
| 月から翌年2月までの年8回とする。 | |
| 問 改正する理由は。 | |
| 答 ①暫定賦課は前々年度の所得で算定していたため、わかりにくく、現状に合つていなかつた。 | |
| ②後期高齢者医療制度の普通徴収と同時期になり、わかりやすくなる。 | |
| ③納期が1回減るため、1回あたりの納付額を均一化する。 | |
| いずれも、国保運営協議会に諮問し了解を得ている。 | |
| ○議案第97号 障害者福祉センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 障害者相談支援事業を実施する。障害者等からの相談への対応や情報の提供、助言等を行う。 | |
| 答 土壌の入れ替えも行う | |
| ○議案第98号 教育委員会所管 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 平成21年4月1日から、障害者相談支援事業を実施する。障害者等からの相談への対応や情報の提供、助言等を行う。 | |
| 答 土壌の入れ替えも行う | |
| ○議案第99号 障害者福祉センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 障害者相談支援事業を実施する。障害者等からの相談への対応や情報の提供、助言等を行う。 | |
| 答 土壌の入れ替えも行う | |
| ○議案第100号 公民館に関する法律の改正案 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 用や社会資源の活用、生活力の向上、権利の擁護などの援助である。 | |
| 答 指定管理者の業務経費予算はどのくらいか。 | |
| 問 指定管理者の業務経費で行い、新たに発生しない。 | |
| 答 チェック体制は。 | |
| 問 毎月、実績を報告してもらう。 | |
| 答 いまよりも利用しやすく、諸証明の発行も継続するよう検討している。 | |
| ○議案第101号 平成20年度一般会計補正予算(第3号) | 賛成多数 |
| 例 | 賛成多数 |
| ○議案第102号 平成20年度保健福祉部所管 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 認知症サポート養成講座開設費用、げんき館等介護予防通所事業の位置づけの変更、介護給付費準備基度導入はどうなつてあるか。 | |
| 問 公民館の指定管理者制度導入はどうなつてあるか。 | |
| 答 いまよりも利用しやすく、諸証明の発行も継続するよう検討している。 | |
| ○議案第103号 平成20年度介護保険特別会計補正予算(第2号) | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 市が採用した栄養士の資格を持つ臨時職員である。給食センターの調理業務を委託しているが、経費はどのようになつたか。 | |
| 問 給食センターの調理業務を委託しているが、経費はどのようになつたか。 | |
| 答 給食センターの調理業務を委託しているが、経費はどのようになつたか。 | |
| 問 給食センターの調理業務を委託しているが、経費はどのようになつたか。 | |
| 答 給食センターの調理業務を委託しているが、経費はどのようになつたか。 | |
| ○議案第104号 茨城県後期高齢者医療広域連合規約の一部を改正する規約 | 全員賛成 |
| 例 | 全員賛成 |
| 高齢者医療広域連合規約の一部を改正する規約 | |
| ○議案第105号 広域連合議会議員を県内市町村すべての議会から選出し、定数を44名とする。 | |
| 例 | |
| 各地域から市町村長を3名程度選出し、正副広域連合長を加えた14名で構成する組織を設置。制度の運営等について協議する。 | |
| 答 | |

一般質問の要旨

公約を実現し、さらに住みやすいまちに！

市川 和代 議員

市川 まず、再選した市長に、守谷の市民でよかつたと思える市政運営をよろしくお願いしたい。

平成21年春、介護報酬が引き上げられる。市の介護予防事業の成果は。

保健福祉部長 要支援1と2で維持・改善した人の割合は68・5%であり、65歳以上の高齢者に占める介護認定率も徐々に低下している。平成18年4月の12・0%に対し、平成20年4月には10・5%である。県内の他の市町村が上昇傾向にある中、守谷市と北茨城市だけが下がっている。

その要因は、要支援者を支える独自の4つの事業を推進してきたためであると

子育て日本一を目指して
更なる子育て支援を

市川 厚労省が望ましいと

している、14回の妊娠婦健診無料化の実現を望む。

保健福祉部長 母子の安全確保の観点から、今後検討していきたい。

市川 9月議会に中学3年生までの医療費無料化を提

案した。市長の公約に、小学校6年生まで無料化を実現するとあり、大いに評価する。中学3年生までの拡充を希望する。

保健福祉部長 平成21年度まで実施したい。財政的にかなり厳しいが、中学生まで実現する方向で考えていくたいと思う。

保健福祉部長 平成21年度は、国の負担なので影響はない。平成22年度は1・5%、平成23年度は3%それぞれ増加となる。市内の事業所で人手不足という事は聞いていない。

市川 資格証明書の世帯と「無保険の子」といわれる世帯と人數、その対応は。

市川 厚労省が望ましいと

執行部答弁者

市長 会田 真一
総務部長 橋本 孝夫
生活経済部長 下村 文男
保健福祉部長 茂呂 茂
都市整備部長 石塚 秀春

教育部長 弘澤 廣
総務部次長 笠川 悅範
生活経済部次長 松丸美恵子
都市整備部次長 笠見 吉代
教育次長 染谷 隆

生活経済部参事補 椎名 一夫
上下水道課長 山中 毅
選管委員会委員長 斎藤 芳英
選管委員会書記長 橋本 孝夫
(総務部長兼務)

市民活動災害補償制度で
市民パワーを守ろう！ 川名 敏子 議員

現在、無保険の子は7世帯13人である。

すぐに資格証発行ということがないよう、家庭の事情等に配慮して、相談を進めている。連絡が取れず、相談にも応じてもらえない場合もあるが、今後もきめ細かい対応をしていきたい。

市川 協働のまちづくりは、多くのボランティアの参加により実現するものである。市民活動中の事故に対する補償はどうなっているか。

川名 「市民活動災害補償制度」は、市が保険料を負担し、非営利の市民活動の事故に対して保証するものではなく、介護・手話等の福祉活動や合唱・華道等の社会教育活動、ボーリスカウト、P.T.A、公園・河川の草刈り、国際交流、自然保護、町内会などほとんどが網羅されている。

保健福祉部長 現在基金を取り崩しながら運営しているが、年々医療費が1億円程度伸びている。基金残高は、平成20年12月末の見込みで約2500万円である。

川名 今年度、保険料を値上げしたが、今後も一般会計からの援助に頼らなければならぬ状況である。

総務部長 この保険は、支払われた保険料により翌年の掛金が変動し、他の保険からの支払いを優先する上

げが下がっている。

市川 でも毎年約800人が加入している。市民活動は多岐に渡っており、多くが保険に加入することなく、善意のグループとして自主的な活動

証し、前向きに検討したい。

新型インフルエンザ対策 補正予算の使いみちは?

川名 今回、計上した備品購入費210万円の使途は。

保健福祉部長 現場で対応

する職員用の感染防止マスク、ゴーグル、保護衣、手袋、消毒剤などの消耗品を購入する。

川名 発生するとピーコクは

約8週間続くと言われている。十分に対応できる量を備蓄してもらいたい。小・中学校や保育園にもマスクの備蓄が必要だと思うので今後検討してほしい。

守谷市の「新型インフルエンザから子どもたちを守る会」では、港区港保健所長監修のDVDと国立感染症研究所作成の小冊子を活用した勉強会を行つてい

市民に向けた行政事項等と情報告知の遅滞を正す
クレエラ場跡地の開発は今必要か

開かれた行政の推進について

酒井 茨城県のまちづくり特例市を受ける事で、地方分権の中で市への権限移譲

る。各公民館や保健センターに貸出用DVDを備え、小冊子は配布したらどうか。保健福祉部長 内容をよく把握した上で検討したい。

資源物のとらえ方、ごみと呼ばれるものをなくそう! 川名 資源物の古紙の中に包装紙・菓子箱・紙袋は、包装紙・菓子箱・紙袋等の「雑紙」がある。

出し方がわかりにくいせいか、「可燃ごみ」と認識している人が多いと思う。

生活経済部長 広報やホームページに写真等を掲載し、周知していく。また、常総広域全体の問題として、協議・検討していきたい。

【その他質問した事項】
・女性農業士の活躍と食育
・男女共同参画都市宣言と今後の進め方

市長 情報公開条例をいち早く制定している。市民に正しく情報が伝わるよう、情報の共有化を図りたい。

酒井 各事業の内容やスケジュール等の説明も重要な一つある。どのように対応していくのか。

総務部長 いつまでにやるという納期管理システムを作りあげた。その上で事業

が進み、市ができる事を積極的に行える時代になりつつある。その際、行政事項

く知らせ、理解、協力して

もうう自治体運営を意識していかなければならない。市の今後の取り組みや心がけ等を聞きたい。

総務部長 基本的な姿勢として、協働のまちづくりがある。その原点は情報の共有であり、これまで同様に早めに伝える事を心がけていきたい。

ただし、内容によっては時期を考慮しなければならないが、なるべく早く周知するようにしたい。

酒井 守谷の魅力の一つである斜面林や平地林等の原風景を保全するために、保存緑地等の買い取りを促進している。現在、土地区画整理事業の計画を進めている、松並地区の平地林保全については、どのように考えているのか。

都市整備部次長 平成21年度に、5年に1度の都市計画区域の見直しがある。

酒井 守谷の魅力の一つである斜面林や平地林等の原風景を保全するために、保存緑地等の買い取りを促進している。現在、土地区画整理事業の計画を進めている、松並地区の平地林保全については、どのように考えているのか。

高木 金融危機による市民生活への影響をどのように認識し、また、定額給付金に対してどのような期待を持つているのか。

市長 金融危機については、今まで経験したことのないような状況だと認識している。平成20年1月から3月頃は增收増益の予測だったが、一流企業が、9月から大幅な下方修正になつていて、定額給付金は、現段階での程度経済効果に寄与するのかわからない。

高木 定額給付金についての状況について、非常に危惧している。金融機関からお金が流れるような方向にいかないと、大変なことになるのではないか。市がで

広報紙やホームページ、説

明会等にこれまで以上に取り組んでいきたい。

広報紙やホームページ、説明会等にこれまで以上に取り組んでいきたい。

クレトイシ工場跡地の開発をなぜ急ぐのか。

市長 地権者からも「周囲の土地もあるが、情報を正しく理解してもらいたい。

と一体的な秩序ある開発を要望されている。私名義の土地もあるが、情報を正しく理解してもらいたい。

酒井 計画や説明について、慎重な取り組みを要望する。

秩序ある市街地の形成について

酒井 守谷の魅力の一つで

克レ跡地等を市街化区域に位置づけ、組合施工の区

画整理事業での開発が望ま

しいと考えている。

市長 地権者からも「周囲の土地もあるが、情報を正しく理解してもらいたい。

と一体的な秩序ある開発を要望されている。私名義の土地もあるが、情報を正しく理解してもらいたい。

保健福祉部長 内容をよく把握した上で検討したい。

保健福祉部長 内容をよく把握した上で検討したい。

保健福祉部長 基本的な姿勢として、協働のまちづくりがある。その原点は情報の共有であり、これまで同様に早めに伝える事を心がけていきたい。

酒井 守谷の魅力の一つである斜面林や平地林等の原風景を保全するために、保存緑地等の買い取りを促進している。現在、土地区画整理事業の計画を進めている、松並地区の平地林保全については、どのように考えているのか。

都市整備部次長 平成21年度に、5年に1度の都市計画区域の見直しがある。

酒井 守谷の魅力の一つである斜面林や平地林等の原風景を保全するために、保存緑地等の買い取りを促進している。現在、土地区画整理事業の計画を進めている、松並地区の平地林保全については、どのように考えているのか。

高木 金融危機による市民生活への影響をどのように認識し、また、定額給付金に対してどのような期待を持つているのか。

市長 金融危機については、今まで経験したことのない

高木 金融危機による地域経済や中小零細企業への影響をどう認識しているか。

市長 プロジェクトチームについては、検討したい。

酒井 金融危機による地域経済や中小零細企業への影響をどう認識しているか。

市長 プロジェクトチーム

については、検討したい。

酒井 金融危機による地域

経済や中小零細企業への影

響をどう認識しているか。

市長 プロジェクトチーム

については、検討したい。</p

きる事はどういうことかと
いうのを考えているが、国
からの速やかな支援を要望
するしかないとも思う。

地上デジタル放送への 円滑な移行推進について

高木 高層マンション等に

より都市受信障害が発生す
ると思われる。難視聴地域
への対策はどのように考え
ているのか。

都市整備部次長 高層建築

物に起因するものは、原因
者が対応するのが原則であ
る。市内の9割がケーブル
テレビに接続可能であるの
で、対応できると思う。

高木 高齢者や障害者等へ
きめ細かな説明会を実施し
てもらいたい。

保健福祉部長 老人クラブ

や出前サロン、げんき館へ
の通所者等へのチラシの配
布をはじめ、介護事業者や

みずき野団地をはじめとする 大型団地の問題について

高梨 恭子 議員

高梨 高度成長期に開発さ
れた大型団地では、世代交
代が起こっている。大都市

近郊の共通問題としてマス
コミでも取り上げられてい
る。みずき野団地の現状と

ケアマネジャーからも情報
を発信していきたい。

施策について聞きたい。
ることは難しいと思う。

保健福祉部長 平成17年の

国勢調査では、人口は60
93人で、60歳以上の割合
は16・4%であった。

高木 大量廃棄が予測され
るアーログテレビへの対策
はどうなっているか。

生活経済部長 家電リサイ
クル法により、販売店によ
る回収の仕組みが構築され
ている。不法投棄の増加が
懸念されるが、警察や県と
連携し、パトロールなど監
視の強化を図る。

高木 大量廃棄が予測され
るアーログテレビへの対策
はどうなっているか。

総務部次長 子供が独立し
て外へ出ていく傾向が顕著
である。今後はコミュニケーション
という観点で、地域、
世代間の交流やその活発化
が必要であると考えている。

高梨 平成20年11月、みず
き野のスーパーが突然閉店
した。住民、特に高齢者は
買い物に行く交通手段がな
く不便を感じている。状況
の把握と対策を聞きたい。

高梨 みずき野の不便さが
現実となつた今、一日たり
とも待つていられない状況
だ。早急な具体策を望む。

高梨 みずき野の不便さが
現実となつた今、一日たり
とも待つていられない状況
だ。早急な具体策を望む。

高梨 平成20年11月、みず
き野のスーパーが突然閉店
した。住民、特に高齢者は
買い物に行く交通手段がな
く不便を感じている。状況
の把握と対策を聞きたい。

高梨 みずき野の不便さが
現実となつた今、一日たり
とも待つていられない状況
だ。早急な具体策を望む。

近隣市の乳がん検診の対象年齢

| 市名 | 対象年齢下限 | 対象年齢上限 |
|---------|----------|----------------|
| 取手市 | 30歳以上 毎年 | 58歳以上隔年で無制限 |
| 牛久市 | 30歳以上 毎年 | 57歳超えた方は隔年で無制限 |
| つくば市 | 30歳以上 毎年 | 57歳以上隔年で69歳まで |
| 龍ヶ崎市 | 30歳以上 毎年 | 57歳以上隔年で無制限 |
| 土浦市 | 20歳以上 毎年 | 57歳以上隔年で無制限 |
| つくばみらい市 | 20歳以上 毎年 | 57歳以上隔年で無制限 |
| 常総市 | 30歳以上 每年 | 57歳以上隔年で無制限 |
| 守谷市 | 30歳以上 每年 | 57歳以上隔年で65歳まで |

保健福祉部長 平成21年度
から69歳まで拡大する計画
である。

保健福祉部長 平成21年度
から69歳まで拡大する計画
である。

保健福祉部長 平成17年の
国勢調査では、人口は60
93人で、60歳以上の割合
は16・4%であった。

保健福祉部長 平成21年度
から69歳まで拡大する計画
である。

市長就任所信表明を問う！

梅木 伸治 議員

梅木 伸治 議員

梅木 伸ばしてもらいたい。

保健福祉部長 平成21年度
から69歳まで拡大する計画
である。

総務部次長 今後高齢者等サービスも考えていただきたい。

新型インフルエンザ行動計画の具体化を!

山崎 進捗状況は。また今

後市民、市長、市議会議員、市職員など多角的な視点から啓発、訓練が必要。実施時期、内容はどうか。各担当部署の課題、問題点は。

保健福祉部長 新型インフルエンザ対応マニュアルを策定したい。年明けに健康危機管理部を開催。医療内容は取手市医師会と協議。

一番重要なのは市民への周知。11月に市長、管理職、議員等研修会も開催。訓練は医療、衛生面。取手市医師会と内容、時期を協議し、訓練も検討。訓練はワクチンの接種広報、医療関係等。市民の訓練は内容的に難しい。今後、課題、問題点を洗い出したい。

山崎 発生早期に市民行動制限、メッセージ登録を。市長の見解は。

市長 守谷は東京近辺で発

生した場合、感染が早い。1番は外出禁止をすべきで感染を防ぐ。国や市町村で外出禁止をいう効力は不明

だが、そういう情報を出し、協力してもらつことが大事。

今、新型インフルエンザは、こういうことだから外に出ず自宅待機して下さいとの周知が非常に大事。

小学校の学校選択について再度検討しては?

山崎 地域コミュニティづくりを重視し、状況を見て早めに再検討しては。選択制により乙子地区では、町内会組織や子供会をわることになり、地域力低下を残念に思う声がある。美園、けやき台地区も、子供の小学校が違うと近所づき合いが薄くなり、地域でまとまりにくい。学区は地域の区分けだけでなく、地域のつながりを強める役割がある。

地域力の強さは安全・安心なまちづくりにも効果的。教育次長 地域から声が高まれば早急に質問したい。

長期、中期、短期的に見た収容対応は十分か。

教育次長 守谷小など現校舎、新校舎も対応しよう。

下水道課長 設置に際しては、排水設備設置の申請と

294号とやまゆり号待機場の間（つくばエクスプレス高架下）に設置する予定である。

選挙運動について

浅川 利夫 議員

のようない行動をとつたのか。

選挙管理委員会書記長 選挙違反と思われる案件については、警察と連絡を取り、最終的に選挙管理委員会から指導や撤去命令を行う。

選挙運動の中で、加熱した選挙運動の中での選挙違反はあつたのか。

浅川 平成20年11月23日に3つの選挙が行われた。

選挙管理委員会委員長 県議補欠選挙、市長選挙、市議補欠選挙が同時に行われ、白熱した選挙戦が繰り広げられた。有権者の関心も高く、高い投票率になつた。

このような状況の中でのデイスボーザーについて

選挙管理委員会は、明るく公正な選挙の執行に向け鋭意取り組んで來たが、一部の選挙運動において違反の疑いが持たれる行為があり、誠に残念に思う。

浅川 デイスボーザーの利便性の中には、汚水を処理する際の負荷の増大や下水道管のつまりなどの問題が懸念される。

生活経済部次長 駐輪場は借地にある。土地には権利や法律の問題があり、2階建ては認められていない。

浅川 駐輪場不足の解消策として、駐輪場を2階建てにしてはできないか。

この期間に、これまでに建設工事を平成21年3月まで中断したことは賢明であると思う。

この期間に、これまでに建設工事を平成21年3月まで中断したことは賢明であると思う。

自然環境保全対策としての現況調査の早期実現を!

鈴木 荣 議員

算しているのか。

都市整備部次長 国交省の用地取得の実例などを参考

に、最終的には市の用地買収調整会議で確定する。坪

地6・5haを、緑化基金から支出し、3年間総額3億円で買い取る計画がある。

坪単価は、どのくらいと試りやの自然誌」は後世に残

長い、中期、短期的に見た収容対応は十分か。

教育次長 守谷小など現校舎、新校舎も対応しよう。

下水道課長 設置に際しては、排水設備設置の申請と

294号とやまゆり号待機場の間（つくばエクスプレス高架下）に設置する予定である。

294号とやまゆり号待機場の間（つくばエクスプレス高架下）に設置する予定である。

良かったと誇りを持てるまちづくりをしていきたい。

唐木田 長年、議会は水道料金の値下げを主張してきた。「すでに設備も古くなり、改修費もかかる。」「石綿管が30km残っており、布設替え工事が必要である。」

「黒字なのは、新築時の分担金が一戸あたり何十万も入るからである。」「県内では安い方だ。」などと値下げできないと説明され続け、議員の意見は取り上げられなかつた。

しかし、会田氏は突然、投票日の1週間前にマニユフェストで上下水道料金の値下げを発表した。議会の意見は無視し続け、あたかも自らの当選のために、選挙結果を有利に運び、有権者の投票行動に多大な影響を与える発表を投票直前に行つたのである。

正々堂々と、市長にふさわしい選挙をしたと言えるのだろうか。

市長 値下げをしたいといふ気持ちちは、以前からあつた。選挙戦なので、市民受けする政策を選挙の時に出すのは当たり前である。

唐木田 会田氏の「糾」1号では、水道料金は高くなないと書かれていたが、投票直になると値下げを発表する。これを矛盾だとは思わないのか。なぜ、9月議会では何も言わず、投票日直前の発表だったのか。

市長 選挙に対する見解の相違である。選挙の時は、私も一候補者であり、発表は投票日の1週間前が一番良いと思つたからである。それ以外に理由はないのではないか。

直前になると値下げを発表する。これを矛盾だとは思わないのか。なぜ、9月議会では何も言わず、投票日直前の発表だったのか。

高橋 世帯主が国民健康保険税を滞納していたために保険証を返還した結果、医療費の一部負担が適用されない無保険の子どもたちが、全国にいるということがわかつた。

守谷市において、そのような状態になつてゐる子どもたちは、どのくらいいるのか。

守谷市における世帯分離は、被保険者世帯の所得が減ることになる。

保健福祉部長 都市計画道路・坂町4号と市道106号線を結ぶ区画の工事スケジュールについて提案する。

後期高齢者医療制度においては、保険料の均等割額が減ることになる。

保健福祉部長 市独自での救済は難しい。国は、中学生以下の資格証明書対象者に、6箇月の短期保険証の発行を検討している。

高橋 世帯分離とは、既存世帯の世帯員が、住所を異動しないで新しい世帯を設けることである。

守谷市における世帯変更届の件数はどのくらいか。

保健福祉部長 同一の家族にどのような対応をしているのか。

佐藤 アメリカの金融危機に端を発した経済状況が、中小企業にも影響している。

現在でも、所得税、介護保険料、国民健康保険料、後期高齢者医療の保険料が天引きされている。

強制的な天引きにより、

市役所は経費を何百万円も削減できるが、納税者には何も還元されない。

せめて、前納報奨金のようないいと書かれていたが、投票

策はできないものか。

総務部長 サラリーマンは、毎月一括して天引きされていて処理している。そこで前納という制度はないのと同様に、報奨金制度を設けることはできない。

高橋 都市計画道路・坂町4号と市道106号線を結ぶ区画の工事スケジュールについて提案する。

特に危険度の高い、八坂神社付近の整備を優先的に行つてはどうか。

都市整備部長 都市計画道路なので、計画的に整備をしていくしかなければならない。

しかし、交通の安全性が神社に通じるところを先行するべきだと考えている。

佐藤 あるとの声がある。

現在、どのような対応をしているのか。信用保証料の利子保証や融資枠を拡大する考えはあるのか。

高橋 滞納世帯は、資格証明書を受けていて、自己負担が大きいので受診を著しく抑制しているのが現状だと思う。被保険者の事情はどうであれ、子どもたち

に一切責任はない。

このようないいと書かれていたが、投票

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

は、世帯を分離しないのが原則である。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

商店街の活性化について

高橋 都市計画道路・坂町4号と市道106号線を結ぶ区画の工事スケジュールについて提案する。

特に危険度の高い、八坂神社付近の整備を優先的に行つてはどうか。

都市整備部長 都市計画道路なので、計画的に整備を

していくしかなければならない。

しかし、交通の安全性が

神社に通じるところを先行するべきだと考えている。

佐藤 あるとの声がある。

現在、どのような対応をしているのか。信用保証料の利子保証や融資枠を拡大する考えはあるのか。

高橋 滞納世帯は、資格証明書を受けていて、自己負担が大きいので受診を著しく抑制しているのが現状と思う。被保険者の事情はどうであれ、子どもたち

に一切責任はない。

このようないいと書かれていたが、投票

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

は、世帯を分離しないのが原則である。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

世帯を分離すると保険料が軽減するという助言は行っていない。

届出をした人にはその要件を説明し、その後受付をして処理している。

生活経済部参事補 茨城県 信用保証協会が行う保証つき融資、自治金融と振興金融をあつ旋しており、その融資のための信用保証料率のうち0・8%を限度として、市独自で助成している。

また、国の緊急保証制度の周知も行っている。

子どもの保険証を取り上げるな！

佐藤 国保税が納められない世帯に保険証が渡されないことが、守谷市でも起こっている。子どもが病気になつても医療機関に掛からない。児童憲章の主旨からも非常に問題である。保護者が保険料を払えなくとも、子どもには責任がない。

保健福祉部長 1年間税を滞納していると、制度上、

資格証明書を交付せざるをえない。守谷市は、中学生以下7世帯13人に発行している。国では、救済措置として、平成21年4月1日から6箇月の期限付短期保証を発行することを検討している。



古代ハス

商工会に働きかけて デリバリーシステムを作り上げるな！

守谷の「古代バス」を守れ

佐藤 みづき野のエクセルが閉店した。住民は毎日の生活に本当に困っている。

生協などでも対応しているが、充分でないと聞いている。救済策のひとつとして、商工会と連携してデリバリーシステムを作つてはどうか。

生活経済部参事補 商工会を通じて事業者の意向を調査し、打診していくたい。

佐藤 商工会や農協と連携して、公民館前などに野菜の直売所を設置しては。

佐藤 国保険が納められない世帯に保険証が渡されないことが、守谷市でも起こっている。子どもが病気になつても医療機関に掛からない。児童憲章の主旨からも非常に問題である。保護者が保険料を払えなくとも、子どもには責任がない。

保健福祉部長 1年間税を滞納していると、制度上、

資格証明書を交付せざるをえない。守谷市は、中学生以下7世帯13人に発行している。国では、救済措置として、平成21年4月1日から6箇月の期限付短期保証を発行することを検討している。

いる。観光資源として計画的に増やしていくために、市も取り組んではどうか。

佐藤 守谷には昔から沼があり、大賀ハスという古代ハスが群生していたといわれている。そのことを知っている人が、群生を取り戻そうと大切に株を増やして

いれば良いと思う。

大利根有料道路はすでに黒字 一日も早く無料化を！

平野 寿朗 議員

平野 大利根有料道路の平成19年度決算では、未償還額が22億9千万円となつて

いる。一方で、償還準備金が21億円強報告されており、これで返済すると1億2千万円が残金となる。したがつて、平成20年の5月か6月には黒字になつていている。

また、他にも損失補てん金が平成17年度で約20億円積立てられている。

佐藤 この有料道路は、「道路整備特別措置法」に基づいて整備されている。法の公

平野 みづき野エクセル撤退により、①買い物の利便性の低下②コミュニケーションの場の喪失③資産価値の低下④災害時の支援体制の弱体化などが危惧される。また、⑤跡地の防犯問題も心配である。

市長 大利根有料道路は、県の道路公社の事業である。すでに償還できるのであらうが、公社の他の道路と一体的に考えると難しいとの回答が予想される。

平野 一般有料道路は、路線ごとに償還する個別採算性をとるのが原則である。

市長 平成21年3月までに実現できるかどうかわからぬが、取手市長と相談し、県に要望していきたい。

みづき野エクセル撤退問題

してほしい。

市長 三井不動産には、文書で要望をしている。他の事業者にも出店を依頼している。今後も力を入れて、取り組んでいきたい。

平野 みづき野は、三井不動産の開発によって、2千人以上の城址公園の池に2箇所生息している。適地があるので、市民に楽しんでもらうことはできない。

工クセル撤退により、①買い物の利便性の低下②コミュニケーションの場の喪失③資産価値の低下④災害時の支援体制の弱体化などが危惧される。また、⑤跡地の防犯問題も心配である。

平野 TX開業から3年が経過し、路線バスとやまゆり号の見直しが必要である。

総務部次長 地球温暖化防止、環境保全、自家用車の削減という観点から、公共交通の重要性を考えていきたいたい。

守谷市地域公共交通活性化協議会を設置するので、行政としても、同じよう相互の乗り継ぎなど利便性の高いものにしたい。



撤退したエクセル



高梨恭子議員が 補欠選挙で当選

平成20年11月23日に行われた守谷市議会議員補欠選挙で、高梨恭子氏が当選されました。



高梨恭子議員



乙子の立体交差点

第4回定例会では、郷州小学校6年生82名のみなさんへ、一般質問を傍聴していただきました。

守谷市議会では、将来を担う子どもたちに、市の行政や議会に興味をもつてもらうため、校外学習の一環として、議会の傍聴を実施しています。

お知らせ

〔住所〕
みずき野二丁目4番地4
〔電話番号〕
48-9023

- ・所属委員会
- ・総務常任委員会
- ・利根左岸対策特別委員会
- ・乙子立体交差建設対策特別委員会



一般質問の様子



議会を傍聴する郷州小学校のみなさん

郷州小学校6年生が 議会を傍聴！

郷州小学校6年生82名のみなさんへ、一般質問を傍聴していただきました。

守谷市議会では、将来を担う子どもたちに、市の行政や議会に興味をもつてもらうため、校外学習の一環として、議会の傍聴を実施しています。

平成21年第1回定例会の開会は、 3月上旬を予定しています。

日程は定例会開会前の議会運営委員会で協議され、定例会初日の本会議で決定されます。

議会運営委員会は、開会日のおよそ7日前に開催されます。委員会終了後、ホームページに日程を掲載します。

第1回定例会では、平成21年度の予算が審議される予定です。

詳しくは、議会事務局までお問い合わせください。

定例会・臨時会の会議録の閲覧について

中央図書館・各公民館では、会議録の製本を閲覧することができます。

また、パソコンでインターネットをされる方は、守谷市役所のホームページから市議会のページにアクセスしていただき、会議録を検索することができます。

キーワードや発言者を指定することもできますので、ご利用ください。

現在、平成20年第3回定例会まで閲覧できます。会議録製本やホームページ掲載には、定例会の閉会から約2箇月かかりますので、ご了承ください。

守谷市議会に関するお問い合わせは…

守谷市議会事務局

〒302-0198 守谷市大柏950-1
TEL 0297-45-1111(内線531~533)
FAX 0297-45-6528
ホームページ <http://www.city.moriya.ibaraki.jp>
メールアドレス gikai@city.moriya.ibaraki.jp

議会を傍聴しませんか!!

定例会・臨時会・委員会は、どなたでも傍聴することができます。

受付簿に住所、氏名、年齢等を記入していただくだけで、難しい手続きはありません。どうぞお気軽にお越しください。